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読書の秋
先日、全校朝会で児童へ「読書の秋」をテーマに話しました。

読書のすばらしさや私が小学４年生の時に読書感想文を毎週書いた

ことで読書の量と質が向上した経験を紹介しました。

佐波小学校の図書室は蔵書が美しく並べられています。おすすめの

本についての掲示物も見事に工夫されています。これは、保護者や地

域の方による図書ボランティアの方の陰ながらの努力の賜です。上の写真は、図書ボランティアの方

が１２月に実施するお話会へ向けてペープサートを作成されているようすです。市から派遣されてい

る学校司書の福富さんは図書室での読み聞かせや、お昼の放送で物語の朗読をしてくださいます。

今月からは市の学校図書館コーディネーターの冨重さんも来校され、ご指導をいただいております。

教職員は西村教諭と藤井教諭が図書館関係の業務を担当しています。もちろん、児童の図書委員も活

躍しています。

子ども達は授業の時のみならず、中間休みや昼休みにも図書室を利用しています。各学年の推奨の

本を読破しようと頑張っています。給食の待ち時間にも読書している児童も多くいます。

私は小学生の頃、物語や小説、科学や歴史、生活（料理や手芸）に関するもの等、さまざまなジャ

ンルの本を読んで知識を得ました。心を豊かにすることができました。想像する力もつきました。ヘ

レンケラーや野口英世といった伝記の本に夢中な時期には、将来はこのように生きたいと人生を考え

たこともあります。育った実家のクリスマスプレゼントは必ず「本」でした。「おもちゃの方がいい。」

と不満を言ったこともしばしばありましたが、今となっては、親に感謝しています。

お子様が幼いうちは、ご家庭で保護者の方が絵本を読まれることが多いと思います。高学年になっ

ても親子で読書タイムをつくって、本の内容について会話ができるとよいですね。 （長冨良子）

図書館コーディネーターと学校司書

＊日時 １０月２７日（金） １３：２５～１４：２５

＊場所 佐波小学校体育館

山口県神社雅楽会の方々が来校されて、管弦打楽器による雅楽を演奏されます。

日本の伝統芸術を学ぶ貴重な機会です。全校児童が鑑賞します。

保護者の方も参加できますので、ぜひ御来校ください。

～ めざす教師像 ～

＊子どもとともに学び、子どもの心に寄り添う教師

＊学校視野をもち、組織で取り組む教師

＊地域へ貢献する教師



全国学力・学習状況調査の結果から①

全国学力・学習状況調査の結果が発表されました。

この調査は、児童の学力や学習の状況を把握し、課題改善に向けた取組を進めることが目的です。調査内

容は、基礎的・基本的な知識・技能が身についているかどうかをみるＡ問題、知識・技能を活用することが

できるかどうかをみるＢ問題と学習状況に関する質問です。

佐波小学校の結果は、国語・算数ともに全国・県平均を十分に上回っています。また、２教科ともＡ問題

よりもＢ問題の方がよくできていました。ここ数年間の本校の状況をみても、毎年、順調に伸びています。

６年生の成績は１～５年生の学習成果です。結果が良かったのは、児童がまじめに授業に取り組んだこと、

家庭学習の習慣が身に付いてきたことの証拠だと思います。保護者のご理解とご協力があったからこそです。

また、本校は活用力を問うＢ問題の成績も全国・県平均より良かったです。これは、教職員の研修におい

てＢ問題に対応できるような授業を研究し、日々実践していることが大きいと思います。本校は全教職員で

「わかる喜び、できる楽しさ、学び続ける気持ちをもたせる授業」をめざしています。学年部で学力向上プ

ランの策定、学力向上推進教員の花立教諭を中心としたミニ研修、授業を公開し合うこと等をとおして、改

善に努めております。

内容面では、漢字の読み書きや数量関係に関することはよくできていました。課題は次のとおりです。

【国語Ａ】互いの話を聞き、考えの共通点や相違点を整理しながら、話し合う。

【国語Ｂ】物語を読み、具体的な叙述を基に、理由を明確にして自分の考えを書く。

【算数Ａ】高さが等しい平行四辺形と三角形について底辺と面積の関係を理解する。

【算数Ｂ】示された式の中の数値の意味を表と関連付けながら正しく解釈し、記述する。

基準量と割合を基に比較量を判断し、その理由を記述する。

これからも、児童一人ひとりの学力をさらに伸ばすことを目標に教職員の指導力を磨いていく所存です。

今後、詳しい内容を３回シリーズで掲載していきます。

～ 朝の自動車の乗り入れについて（お願い）～

最近、児童の登校時間に保護者の方による自動車の乗り入れ台数が増えております。お子様の

負傷（骨折）や家庭の事情という場合もありますので、やむを得ない状況もあります。

しかし、５００名近くの児童が校門（西門）に一気に入ってくる時間帯に自動車がどんどん入

る時は、ひやりすることがあります。この課題について、学校運営協議会やＰＴＡ役員会でも協

議していただきました。

そこで、お願いがあります。７時４０分～７時５０分の時間帯は校門（西門）を自動車で通過

されることを控えていただけないでしょうか。毎朝、あいさつ運動をしている児童もいます。

また、路上で停車してお子様を降ろされる姿もあります。八王子交差点が渋滞している時でも

あり、大変危険です。ぜひとも、児童の安心・安全な環境づくりにご理解・ご協力をお願いします。

陸上記録会 10月10日（火）

５・６年生が自己ベ

ストをめざして、記録

会に臨みました。秋晴

れのもとで必死に走っ

ている姿はたくましさ

を感じました。

昔の遊びに挑戦 10月21日（土）

１年生が昔の遊びに挑戦しました。内容は、

めんこ、あやとり、けん玉、折り紙、こま回し

だるま落とし等です。地域の皆様から丁寧なご

指導のおかげで、楽

しく遊ぶことができ

ました。参観されて

いた保護者の方も一

緒に活動されて、有

意義でした。


